



宮城県立山元支援学校

やまようだより

校訓

【元気に】 健康  
【仲良く】 友愛・社会性  
【一歩ずつ】 主体性・着実に

令和2年1月23日発行



迎春

「2020年を迎えて」

校長 樋口 美穂

令和2年がスタートして半月が過ぎました。子供たちも、今年目標をそれぞれ掲げ、元気に日々の学習に取り組んでいます。

今年は、東京オリンピック・パラリンピック開催の年であり、新聞やテレビでもすでに毎日その話題が取り上げられています。これからますますスポーツの話題で盛り上がっていくことでしょう。

今回改訂の学習指導要領（小学校解説体育編）でも、スポーツを、「する、みる、支える、知る」という、多様な関わりをしながら充実した学習をしていくことが求められています。まさに今年はオリンピックやパラリンピックをリアルタイムで観戦できるので、人種や性別、年齢、障害の有無にかかわらず自分との戦いに身を投じる一流アスリートの姿を見て、夢中で応援したり感動や勇気をもったりできるチャンスです。「みる・支える・知る」喜びや楽しさを味わう体験ができるよい機会になると思います。

また、スポーツを「する」という点では、本校の中学部や高等部の体育でニュースポーツにも取り組んでいます。ニュースポーツはたくさんの種類があり、子供から高齢者まで「誰でも楽しめるスポーツ」として関心が高まっています。本校の子供たちも、運動が得意な子供たちだけではありませんが、個人の技やチームの作戦、協力等スポーツがもついろいろな要素を味わい皆が楽しんで行っています。高等部では先日、山元町のスポーツ推進委員の方に講師として来ていただき、カローリングや卓球バレーなど教えていただきました。初めてやってみた競技ながら、真剣にそしていつの間にか夢中



TOKYO OLYMPIC  
2020

になってやっていた高等部3年生でした。中学部ではキンボールを学習に取り入れていましたが、11月に行った巨理町立荒浜中学校1年生との

交流会でもキンボールを行い、全員で楽しさを共有することができました。ニュースポーツの魅力はまだまだ計り知れないものがあるようです。これから行われる全校集会でもボッチャを取り上げたりしていきますが、校内でも校外でも、そして卒業しても楽しめる生涯スポーツとして積極的に取り組んでほしいと思います。「地域社会の誰でも一緒に楽しめるもの」それは、私たちが目指す共生社会の実現にもつながっていくものです。

2020年はスポーツを「する・みる・支える・知る」ことで、新たな世界が広がり、充実した年になるよう学校環境も整えていきたいと思っています。今年も本校への御協力と御支援をどうぞよろしくお願いいたします。



**高**等部ひまわり教室の2年生が、12月11日(水)～13日(金)の2泊3日で京都・大阪方面へ修学旅行に行ってきました。ほとんどの生徒たちが初めて飛行機に乗るということで、出発前から期待感にわくわくでした。幸い天気にも恵まれ、安定した飛行で、眼下にはっきりと富士山の姿を見た時には歓声が上がりました。

京都では和菓子(干菓子)作り体験をしたり、伏見稲荷神社を見学したり、古来の日本文化に触れてきました。大阪ではUSJでア



トラクションを楽しんだり、大阪城の大きさに驚いたり、お好み焼きや串焼きなどの食文化に触れたりしてきました。またバイキングの食事を楽しんだり部屋でゆっくりテレビを見たりと

ホテルでの滞在時間も満喫していました。普段ではなかなか体験できないことに触れ、大いに楽しんできた3日間でした。

**高**等部ひまわり教室1年生は、12月11日から13日の期間に宿泊学習を行いました。宿泊場所を山元支援学校とし、郡内で製品販売会や職場見学を行いました。

宿泊学習の各活動では、生活に必要な力や社会生活を学ぶことや、集団で生活するためにクラスメイトと協力することを目標にしました。朝食や夕食の調理では、それぞれメニューを分担しながら調理や片付けを行うことができました。また、職場見学では、職場の方々にインタビューを行い、働くために必要な力を学びました。メモを取りながら真剣にお話を聞くことができました。1年生オリジナル製品販売会では、緊張しながらも一生懸命協力して接客し、販売会を成功させることができました。生活や活動を共にし、宿泊学習の3日間でクラスの絆が深まりました。



### おしらせ

児童生徒が自主的に制作した作品を宮城病院に展示する、「やまよう造形作品展」を2月3日～2月21日まで開催することになりました。希望する児童生徒が作品を応募し、審査により優秀な作品には、優秀作品賞や図工美術科賞などの賞が与えられます。授業参観等で来校される際には、是非、宮城病院にお立ち寄り、ご鑑賞していただきたいと思います。なお、展示される場所は、外来待合室から中央病棟に行く途中の廊下の壁面になります。

### おしらせ



<いじめアンケート報告> 12月の認知件数は全ての学部でありませんでした。引き続き御家庭との連携を密にしながら、早期発見対応に努めて参ります。



- 2/ 3 (月) やまよう集会
- 7 (金) 中学部ひまわり：冬の校外学習
- 10 (月) 高等部ひまわり：校外奉仕活動
- 12 (水)～18 (火) 個人面談週間、外部専門家活用事業(スクールカウンセラー)
- 13 (木) ひまわり教室避難訓練(火災想定)
- 17 (月) PTA役員会、授業参観、学部学級懇談会、高等部製品販売会(宮城病院、山元町役場)
- 26 (水) あすなろ教室卒業生を送る会
- 28 (金) 高等部卒業生を送る会